

PRESENTACIÓN

José Ignacio Urquijo Valdivielso

Sociólogo

Director de Almenara

urkival@telefonica.net

Nacido en Laudio – Llodio (Álava, el 2 de agosto de 1960). Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Pontificia de Salamanca. Diplomado en Teología por la Universidad de Deusto. Es profesor de Enseñanzas Medias en el IES Hernández Pacheco de Cáceres. Profesor de Antropología Filosófica, y de Pedagogía y Didáctica en el Instituto Superior de Ciencias Religiosas Santa María de Guadalupe (UPSA). Ha ejercido como Profesor – Tutor de Sociología en la UNED en el Centro Asociado de Plasencia, ha llevado a cabo investigaciones en el campo sociológico y varias ponencias: sobre el mundo educativo, sobre la inmigración en Cáceres y sobre la cooperación al desarrollo de los países del sur. Fue miembro del primer Consejo Asesor para la Cooperación con el Tercer Mundo de la Junta de Extremadura, así como del Consejo Asesor para la Cooperación con el Tercer Mundo del Ayuntamiento de Cáceres. Fruto de su labor con el mundo de las Organizaciones No Gubernamentales para el Desarrollo fue su libro sobre cooperación internacional desde Extremadura: “Un nuevo Milenio, dos viejos mundos”, editado en el año 2000, en Cáceres, por la Asociación de Derechos Humanos de Extremadura y la Consejería de Bienestar Social.

Abstract:

Almenara is born, from Extremadura, with the vocation of a magazine open to the world. This means that in its pages all types of articles, studies and investigations will be found that deal with the social reality of Extremadura and any point of the globe, but from Extremadura, which is our birthplace and point of action as an association.

In addition we want with our publication to make available to our society all our past and future activities, our efforts and yearnings to obtain an even more open, plural, just, tolerant and free society.

Key words:

Social sciences, Almenara, publication, social reality, ACISE, Extremadura, society, to investigate.

Nace **Almenara**, desde Extremadura, con vocación de revista abierta al mundo. Esto quiere decir que en sus páginas podrán encontrarse todo tipo de artículos, estudios e investigaciones que traten sobre la realidad social de Extremadura y de cualquier punto del globo, pero desde Extremadura, que es nuestro lugar de nacimiento y actuación

como asociación. Porque nuestra **Asociación de Ciencias Sociales de Extremadura** tiene un objetivo fundamental: analizar nuestra sociedad extremeña para crear cauces de entendimiento y diálogo entre todas las personas y grupos que la componen. Y acompañando a ése análisis tenemos y queremos dotarnos de un instrumento que haga llegar a todos los rincones de Extremadura nuestra humilde aportación; eso pretende ser Almenara.

La palabra Almenara, nombre que hemos dado a nuestra revista, significa, según el DRAE, el fuego que se hacía en las atalayas o torres para dar un aviso de importancia para toda la población, como el peligro de atacantes, la llegada a puerto de embarcaciones o cualquier otro acontecimiento que debía saberse con rapidez por todos. De esta manera queremos encender un nuevo faro en nuestra sociedad, donde todas y todos los investigadores sociales puedan tener cabida para avisar de aquello que les parece importante, urgente o necesario para nuestra comunidad.

Así, creemos, que la variedad de temas tratados en nuestra revista primera hace de ella un sitio privilegiado para conocer nuestra realidad social.

En este número de Almenara encontramos dos artículos sobre el mundo de Internet: uno sobre las redes sociales en Internet y otro sobre los movimientos antiglobalización en Internet. También sobre el importante campo de la inmigración con otros dos artículos: el primero sobre la inmigración en Cáceres y otro que versa sobre la religiosidad del colectivo inmigrante marroquí en Extremadura.

No queda fuera de nuestro análisis el terrible y acuciante problema de la violencia doméstica que es desarrollado en otro artículo, o el análisis de la perspectiva histórica de las “políticas” de integración de los gitanos, tampoco la importancia, cualitativa y cuantitativa, de la cooperación internacional extremeña, que se trata en un artículo sobre la Cooperación Local.

También recogemos el potencial que, como motor de cambio y progreso, supone el capital social en Extremadura y damos a conocer las diversas aportaciones al mundo cultural con una sección de reseñas de las últimas y más importantes publicaciones en ciencias sociales.

Queremos mostrar todos aquellos conocimientos científicos que ayuden al entendimiento de la realidad extremeña y por ende al desarrollo de nuestra región, y ser, por tanto, un factor más de progreso y avance social. Extremadura necesita de la colaboración y el esfuerzo constante desde todos los campos del saber.

Nuestra **Asociación de Ciencias Sociales de Extremadura** cuenta con una buena cantidad de científicos sociales de Extremadura, que están trabajando en muy diversos campos y acumulando experiencia, saber y práctica en muchos ámbitos de la realidad social actual, cada vez más cambiante, con fenómenos muy diversos a la par que influida en su conjunto por la globalización.

Ese aporte humano de **ACISE** ha hecho que en nuestra corta vida institucional hayamos realizado una buena cantidad de actividades. Por ello con nuestra publicación también pretendemos hacer llegar a la sociedad extremeña todas nuestras actividades pasadas y futuras.

Por último desde Almenara queremos también reflejar nuestros esfuerzos y anhelos por lograr una sociedad aún más abierta, plural, justa, tolerante y libre. Confiamos que nuestra revista no defraude y sea un aporte interesante, serio, riguroso y ameno para nuestro devenir social y cultural.